

de Dieu, pouvoir rendre un compte exact à l'empereur, et profiter de cette occasion pour attirer, dans le giron de l'église, le plus d'Indiens qu'il lui serait possible. Il quitta donc Léon, et se rendit en toute hâte dans la province de Nicaragua, emmenant avec lui un notaire public nommé Bartolomé Perez, qui était membre du conseil municipal de la ville de Granada ou Salteba. Il s'arrêta dans un village nommé Teola, dans la province de Nicaragua, et par le moyen des interprètes Luis d'Avila, Francisco Ortiz et Francisco d'Arcos, il interrogea, le 28 septembre 1528, quelques Indiens qu'il fit comparaître devant lui. Le premier qui se présenta fut un cacique nommé Chichoyatona. Le révérend père le baptisa, et lui donna le nom d'Alonso de Herrera. Il lui demanda ensuite s'il savait qu'il y eût un Dieu qui a créé l'homme, le monde et toutes les choses. L'Indien répondit, qu'il ne savait pas un mot de tout cela, et parut très - étonné de cette question. On